## **Deuteronomio** 7

## **Nunca olvides**

Deuteronomio 7.- 1 Cuando YHWH tu Dios te haya introducido en la tierra en la cual entrarás para tomarla, y haya echado de delante de ti a muchas naciones, al heteo, al gergeseo, al amorreo, al cananeo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo, siete naciones mayores y más poderosas que tú, 2 y YHWH tu Dios las haya entregado delante de ti, y las hayas derrotado, las destruirás del todo; no harás con ellas alianza, ni tendrás de ellas misericordia. 3 Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. 4 Porque desviará a tu hijo de en pos de mí, y servirán a dioses ajenos; y el furor de YHWH se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto.

Este es un principio que es importante tomar en cuenta. Porque a veces pensamos que por nuestra espiritualidad la otra persona se va a convertir. Sin embargo aquí lo dice bien claro el Señor, que no nos unamos en yugo desigual. Es el mismo principio que Pablo enseñó en:

2 CORINTIOS 6.- 14 No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas?

Y aunque en ocasiones pensamos que lo vamos a poder hacer, vemos la historia de personajes que Dios les dio toda la espiritualidad, como Salomón, y podemos ver que él se pervirtió, y se deslizó a tal grado que llegó a tener 700 esposas y 300 concubinas. Y al final de su vida Salomón terminó diciendo 'vanidad de vanidades, es como perseguir el viento'. Ahora, ¿cómo es que si Salomón fue tan sabio, cayó tan bajo?

La política de Salomón fue el de ser muy diplomático y mantener buenas relaciones con todos los pueblos. Y la manera en que en esa época se hacían tratados diplomáticos era casándose con las hijas de los reyes de otras naciones. Por ello Salomón tuvo muchas mujeres. Inclusive desde antes de que el pueblo entrara a la tierra prometida, como Dios ya sabía que vendría el tiempo en que Israel iba a pedir un rey, Dios dio instrucciones para los reyes. Una era que lo primero que tenía el rey que hacer, era transcribir toda la Ley. Y esto es porque la sabiduría no es algo que se obtiene como si fuera una varita mágica, y con solo tenerla la mantendremos para siempre: la sabiduría es algo que se tiene que conservar. Es como cuando somos muy buenos en algo, necesitamos seguir practicándolo para mantener dicha habilidad. Pero Salomón no obedeció a esta instrucción, y precisamente por ello empezó a perder la sabiduría, se empezó a apartar, desobedeció y empezó a adquirir muchos caballos y a tener muchas mujeres. Como consecuencia terminó corrompiéndose, y al final de su vida, ya anciano, en el libro de Eclesiastés reconoce lo que realmente es más importante:

• ECLESIASTÉS 12.- 13 El fin de todo el discurso oído es este: Teme a Dios, y guarda sus mandamientos; porque esto es el todo del hombre. 14

Porque Dios traerá toda obra a juicio, juntamente con toda cosa encubierta, sea buena o sea mala.

Prácticamente el razonamiento de Salomón pudo haber sido el que muchas personas tienen en la actualidad, 'lo importante es el amor', 'el amor cubrirá multitud de faltas', 'es un pagano, pero cómo me ama, y cómo le amo'... Además Salomón buscó agradar a sus mujeres, construyendo templos para los dioses de cada una de ellas.

1 REYES 11.- 4 Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y su corazón no era perfecto con YHWH su Dios, como el corazón de su padre David. 5 Porque Salomón siguió a Astoret, diosa de los sidonios, y a Milcom, ídolo abominable de los amonitas. 6 E hizo Salomón lo malo ante los ojos de YHWH, y no siguió cumplidamente a YHWH como David su padre. 7 Entonces edificó Salomón un lugar alto a Quemos, ídolo abominable de Moab, en el monte que está enfrente de Jerusalén, y a Moloc, ídolo abominable de los hijos de Amón. 8 Así hizo para todas sus mujeres extranjeras, las cuales quemaban incienso y ofrecían sacrificios a sus dioses. 9 Y se enojó YHWH contra Salomón, por cuanto su corazón se había apartado de YHWH Dios de Israel, que se le había aparecido dos veces, 10 y le había mandado acerca de esto, que no siguiese a dioses ajenos; mas él no guardó lo que le mandó YHWH. 11 Y dijo YHWH a Salomón: Por cuanto ha habido esto en ti, y no has guardado mi pacto y mis estatutos que yo te mandé, romperé de ti el reino, y lo entregaré a tu siervo. 12 Sin embargo, no lo haré en tus días, por amor a David tu padre; lo romperé de la mano de tu hijo. 13 Pero no romperé todo el reino, sino que daré una tribu a tu hijo, por amor a David mi siervo, y por amor a Jerusalén, la cual yo he elegido.

Ya más adelante en la escritura podemos ver cómo se lleva a cabo esta profecía. Y si comparamos el libro de Proverbios escrito por Salomón al principio de sus días, con el libro de Eclesiastés que escribió al final de sus días, veremos una gran diferencia, y lo que Salomón relata ahí es que se dio porque dejó de permanecer.

Deuteronomio 7.- 5 Mas así habéis de hacer con ellos: sus altares destruiréis, y quebraréis sus estatuas, y destruiréis sus imágenes de Asera, y quemaréis sus esculturas en el fuego. 6 Porque tú eres pueblo santo para YHWH tu Dios; YHWH tu Dios te ha escogido para serle un pueblo especial, más que todos los pueblos que están sobre la tierra. 7 No por ser vosotros más que todos los pueblos os ha querido YHWH y os ha escogido, pues vosotros erais el más insignificante de todos los pueblos; 8 sino por cuanto YHWH os amó, y quiso guardar el juramento que juró a vuestros padres, os ha sacado YHWH con mano poderosa, y os ha rescatado de servidumbre, de la mano de Faraón rey de Egipto.

Asera era la diosa de la fertilidad, y le llamaban 'la esposa de Baal'.

En ocasiones podemos empezar a enorgullecernos de manera espiritual, y pensar que por que somos o tenemos algo especial, es por lo que Dios nos ha escogido. Sin embargo aquí lo dice, Dios no nos escogió por cuanto tenemos, sino porque el Señor nos amó con amor eterno.

Deuteronomio 7.- 9 Conoce, pues, que YHWH tu Dios es Dios, Dios fiel, que guarda el pacto y la misericordia a los que le aman y guardan sus mandamientos, hasta mil generaciones; 10 y que da el pago en persona al que le aborrece, destruyéndolo; y no se demora con el que le odia, en persona le dará el pago. 11 Guarda, por tanto, los mandamientos, estatutos y decretos que yo te mando hoy que cumplas. 12 Y por haber oído estos decretos y haberlos guardado y puesto por obra, YHWH tu Dios guardará contigo el pacto y la misericordia que juró a tus padres. 13 Y te amará, te bendecirá y te multiplicará, y bendecirá el fruto de tu vientre y el fruto de tu tierra, tu grano, tu mosto, tu aceite, la cría de tus vacas, y los rebaños de tus ovejas, en la tierra que juró a tus padres que te daría. 14 Bendito serás más que todos los pueblos; no habrá en ti varón ni hembra estéril, ni en tus ganados. 15 Y quitará YHWH de ti toda enfermedad; y todas las malas plagas de Egipto, que tú conoces, no las pondrá sobre ti, antes las pondrá sobre todos los que te aborrecieren. 16 Y consumirás a todos los pueblos que te da YHWH tu Dios; no los perdonará tu ojo, ni servirás a sus dioses, porque te será tropiezo. 17 Si dijeres en tu corazón: Estas naciones son mucho más numerosas que yo; ¿cómo las podré exterminar? 18 No tengas temor de ellas; acuérdate bien de lo que hizo YHWH tu Dios con Faraón y con todo Egipto; 19 de las grandes pruebas que vieron tus ojos, y de las señales y milagros, y de la mano poderosa y el brazo extendido con que YHWH tu Dios te sacó; así hará YHWH tu Dios con todos los pueblos de cuya presencia tú temieres. 20 También enviará YHWH tu Dios avispas sobre ellos, hasta que perezcan los que quedaren y los que se hubieren escondido de delante de ti. 21 No desmayes delante de ellos, porque YHWH tu Dios está en medio de ti, Dios grande y temible. 22 Y YHWH tu Dios echará a estas naciones de delante de ti poco a poco; no podrás acabar con ellas en seguida, para que las fieras del campo no se aumenten contra ti.

Esto último tiene una aplicación muy importante para nosotros. Dios no nos va a dar por herencia todas las promesas que Él tiene para nosotros, nos las va a dar poco a poco. La cuestión es que no tendríamos la capacidad espiritual para recibir de forma inmediata todas las bendiciones y promesas de Dios; lo más probable es que caeríamos en orgullo.

Deuteronomio 7.- 23 Mas YHWH tu Dios las entregará delante de ti, y él las quebrantará con grande destrozo, hasta que sean destruidas. 24 El entregará sus reyes en tu mano, y tú destruirás el nombre de ellos de debajo del cielo; nadie te hará frente hasta que los destruyas. 25 Las esculturas de sus dioses quemarás en el fuego; no codiciarás plata ni oro de ellas para tomarlo para ti, para que no tropieces en ello, pues es abominación a YHWH tu Dios; 26 y no traerás cosa abominable a tu casa, para que no seas anatema; del todo la aborrecerás y la abominarás, porque es anatema.

Si esto último lo llegamos a poner en práctica, seguramente nos desharíamos de muchas cosas que tenemos en casa que de ninguna manera glorifica a Dios. Es cuestión de que te pongas a pensar en todo lo que se encuentra en tu casa y lo pases por el filtro de la palabra, de esa manera podrás determinar si eso glorifica a Dios, o por el contrario, si es abominación para Dios.

ROMANOS 1.- 28 Y como ellos no aprobaron tener en cuenta a Dios, Dios los entregó a una mente reprobada, para hacer cosas que no convienen; 29 estando atestados de toda injusticia, fornicación, perversidad, avaricia, maldad; llenos de envidia, homicidios, contiendas, engaños y malignidades; 30 murmuradores, detractores, aborrecedores de Dios, injuriosos, soberbios, altivos, inventores de males, desobedientes a los padres, 31 necios, desleales, sin afecto natural, implacables, sin misericordia; 32 quienes habiendo entendido el juicio de Dios, que los que practican tales cosas son dignos de muerte, no sólo las hacen, sino que también se complacen con los que las practican.

Pudiera ser que tengas una amplia colección de películas de terror o de acción, y con el solo hecho de verlas quiere decir que te complaces en ello, y con esto estás trayendo contaminación a tu casa, y es algo que debes evitar pues claramente menciona que es 'anatema', cuyo significado es 'que puede ser destruido'. Por lo tanto, si tienes algo así en tu casa estás corriendo el riesgo de ser destruido, pues todo ello puede hacer que tropieces. Podrías pensar, 'esto es muy exagerado', sin embargo es algo que no estoy diciendo yo, sino Dios mismo quién nos creó y nos conoce como nadie más.